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Basketbolistas jugarán en México entre el 23 y el 29 de agosto por un boleto al
Mundial de 2022

Costa Rica enfrentará a Puerto Rico, Canadá y Brasil por la fase de grupos, así como
los duelos de cuartos de final, aún por definir

Luego de sortear contratiempos para hacerse presentes, finalmente la selección sub 16 de
baloncesto femenino costarricense logró hacerse presente en el Premundial de México de La
Federación Internacional de Baloncesto (FIBA) Américas clasificatorio para definir cuatro
boletos para el Mundial sub 17 de 2022 en Hungría.

Las atletas dirigidas por Jessica Palavicini quedaron encuadradas en un grupo durísimo contra
Puerto Rico, Brasil y Canadá en el grupo A de este certamen.

El elenco patrio iniciará contra las boricuas el 23 de agosto, un día después contra las
norteamericanas, y concluirá ante la selección suramericana. Todos los juegos serán en el
Domo de la Feria de León, Guanajuato.

Sin embargo, aunque el equipo nacional perdiese todos los encuentros en su fase de grupos, el
formato las metería en semifinales, y, por ende, en el mundial con solo ganar su partido de
cuartos de final ante las ganadoras del grupo opuesto.

Pese a ello, cualquiera de las posibles oponentes (Estados Unidos, México, Argentina y Chile)
son igual de difíciles y tienen una mayor experiencia basquetbolística internacional; lo cual
haría que para el equipo nacional cualquier lugar diferente a la octava posición ya sea
ganancia. El simple hecho de asistir a la antesala de un mundial en un deporte que no es ni de
cerca uno de los fuertes del país, es un logro por sí mismo, luego de años de desechar este tipo
de roce con lo mejor del continente por falta de fondos.
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Además, dicho torneo permite sumar
puntos para el ranking FIBA, donde en
este momento la selección nacional
marcha 59, mientras todas las demás
oponentes superan el top 30 de ese
escalafón.

Durante el programa de la Federación
Costarricense de Baloncesto (Fecoba), La
voz de la Fecoba, Palavicini destacó que la
invitación otorgada por FIBA Américas
significa que el personal nacional debe
correr, pero que es mejor aceptar participar
contrarreloj que no hacerlo. “Llega esta
noticia (la de la invitación) y lo primero
que pregunto es ‘¿es en serio?’ Porque ya
ha pasado tantas veces que han cancelado,
que mejor uno mantiene la emoción en un
perfil bajo. La primera noticia que dice
Fecoba es ‘tenemos que tomar una
decisión, porque el martes, a más tardar
miércoles, tenemos que confirmar si
vamos a participar o no’. Corrimos a hacer
números y pensar en las posibles listas,
con muchísimas cosas de por medio. Al
final citamos a los papás a una reunión
urgente para ver cómo vamos a tomar el
reto. Lo primero que dice Fecoba es
‘estamos muy cortos de plata y el
presupuesto se nos sale de las manos. Es
un premundial, no lo teníamos en el
libreto, y podemos apoyar con ciertas
cosas, pero no podemos con el 100%’.
Entonces la reunión con los padres viene
por la transparencia de decirles ‘así está el
panorama, ¿estamos adentro, sí o no?, ¿o
dejamos pasar la oportunidad?’ Hablamos

“Pudimos habernos
echado para atrás y
decir ‘puña, no
estamos preparados
para esto, no
queremos ir a
exponernos’, pero la
visión de
nuestro staff es que
‘tenemos que
foguearnos a nivel
internacional,
empezar a abrir
puertas, hacerle ver a
nuestras jugadoras la
realidad y entre todos
ir cambiando nuestro
basket”, Jessica
Palavicini.



dentro de la reunión con los papás y dijimos ‘oportunidades como esta no pasan todos los días
y tenemos que tomarla. Allá la Federación y los padres de familia como tengan que moverse o
correr’. Pero todos han hecho un gran esfuerzo; cambiamos toda la forma de entrenamiento y
vemos a esta selección todas las semanas salvo el lunes, trabajando en lo mucho o poco que
podamos hacer”.

Palavicini agregó que la selección aceptó el reto luego de que El Salvador, el mejor ranqueado
de la zona de Centroamérica, declinó su boleto, y que para la seleccionadora costarricense es
un lujo poder asistir al certamen, más allá de no tener la preparación óptima, ya que no se
esperaban su participación.

“Pudimos habernos echado para atrás y decir ‘puña, no estamos preparados para esto, no
queremos ir a exponernos’, pero la visión de nuestro staff es ‘tenemos que foguearnos a nivel
internacional, empezar a abrir puertas, hacerle ver a nuestras jugadoras la realidad y entre
todos ir cambiando nuestro básquett (…)’. Tenemos que ir abriendo estas puertas para las
selecciones que vienen abajo, y que podamos ir ranqueando con la participación, y son las
oportunidades de fogueos internacionales que realmente necesitamos. Estamos claros que cada
juego lo vamos a luchar, pero con el objetivo de que cada minuto, cuarto y partido nos haga
mejores. Todo esto es un tema de trabajo mental”.

Palavicini finalizó diciendo que otros de los motivos de peso para aceptar la invitación es el
hecho de que todas tienen tiempo trabajando juntas desde las inferiores, incluso fueron
campeonas centroamericanas en 2019 cuando jugaban en la U-14, y que hay varias que ya han
tenido participación en Liga Superior Femenina de Baloncesto.

También se valoró que tras este proceso puedan surgir nuevas oportunidades basquetbolísticas
en el exterior que logren impulsar el baloncesto nacional con el tiempo. “Es una oportunidad
para que las jugadoras que participan viajen a otros países para mejorar su baloncesto, y con
esto no quiero decir que nuestro baloncesto sea malo, pero por el sueño de las jugadoras este
premundial se presta para emigrar”.

A raíz de lo citado por Palavicini y por una publicación en el diario La República del 11 de
agosto donde trascendió que se necesitaba un monto considerable para viajar, UNIVERSIDAD
consultó tanto a Álvaro Montero, padre de familia que funge como enlace con la Federación
para los donativos, como al presidente de la Federación, Franklin Martínez, sobre si habían



logrado recaudar lo necesario, cuánto les faltaba y hasta cuándo tiempo había para recoger
dinero y aceptar los donativos previo al viaje.

Ninguno brindó información sobre los montos. Solamente recalcaron que estaban trabajando
para obtener lo que se necesitaba. “Ahí vamos trabajando para recoger los fondos, y lo que se
pueda ayudar sería genial, y sí, se reciben fondos a través de Sinpe móvil. Se ha recogido lo
suficiente para apoyar a más chicas, gracias a Dios, pero siempre hay gastos, y ahí vamos. No
le diría un monto exacto, así que lo que puedan ayudar sería genial, porque todo suma”,
respondió Montero.

“Entre padres de familia, patrocinio y Federación vamos sacando el tema adelante, aún nos
falta un poco del recurso, pero seguimos tocando puertas. La delegación sale este 20 para el
Premundial U16 y estamos seguros de que la participación va a cumplir con los objetivos”, fue
la respuesta de Martínez.

Posterior a eso, se logró hacer la juramentación con la planilla de 12 jugadoras en las
instalaciones del Estadio Nacional, y efectuar el viaje entre la noche del 19 de agosto y la
madrugada del 20. Las convocadas fueron Valeria Pérez, Priscilla Arias, Keithel Rojas, Raquel
Cordero, Aliyah Escoe, Monserrat Murillo, María Alejandra Montero, Génesis Villegas, Lucía
McGuinness, Amanda Desanti y Shaima James, esta última militante de la Universidad de
Costa Rica.


